

dans le secteur visé par l'étude auraient donc avoisiné les 350 millions de dollars américains;

- ce dernier nombre correspond à la taille des investissements étrangers réalisés dans le secteur la même année par l'intermédiaire du décret-loi 600, car ils ont totalisé de 12,7 millions à 18,9 millions de dollars américains (selon que le total inclut ou exclut les pêcheries); en d'autres termes, entre 1,3 % et 1,9 % du total;

- enfin, les importations de biens d'équipement réalisées par le secteur en 1992 se seraient élevées à au moins 65,4 millions de dollars américains - animaux destinés à la reproduction (un million), machines agricoles (28,4 millions) et tracteurs de ferme (36 millions).

Évolution récente du secteur agricole

La comparaison entre la production des trois dernières années (campagne agricole 1988-1989 et campagne 1991-1992) permet d'établir que l'évolution a été plutôt inégale.

a. Production agricole, à l'exception des fruits

La production céréalière est tombée à 8 %. Ce phénomène s'explique en partie par la réduction de 12 % de la production de blé (à cause de l'accroissement de la concurrence étrangère malgré un système de stabilisation des prix appelé « bandes de prix »), et en partie par la chute de la production de riz (28 %) et la baisse de la production de maïs (2 %). La production d'orge, cependant, stimulée par l'essor de l'industrie de la bière, a enregistré une croissance de 28 %.

Dans l'ensemble, les légumineuses (et les pommes de terre) ont vu leur production s'accroître (19 %). Les pommes de terre, qui occupent la première place et, les légumineuses, la deuxième, dominent ce groupe.

La croissance n'a été que de 4 % dans les cultures industrielles. D'une part, la production de betterave a augmenté de 6 %, mais celle des oléagineux (colza et tournesol) a régressé en moyenne de 39 %.

Certaines données préliminaires sont disponibles au sujet des récoltes de 1993. Selon ces données, l'évolution a été la suivante en comparaison de 1992 : blé (baisse de 15 %, avec un pourcentage d'autosuffisance qui se maintient autour de 70 %); betterave, peu de changement. De plus, les projections sur l'ensemencement en 1993 indiquent une baisse de 13,2 % sur 1992.